

PROGRAMA DE JOVENES COOPERANTES 2007 PRIMERA JORNADA DE EVALUACIÓN DESDE SOLMAN

Prado Cañizares

El sábado 19 de enero tuvo lugar la primera Jornada de Evaluación del Programa de Jóvenes Cooperantes de la JCCM. El lugar elegido para esta actividad fue Peralbillo, pueblo que nos ha brindado en más de una ocasión un espacio acogedor en el que realizar algunos de los encuentros de Solman.

A esta jornada acudieron diez de los once cooperantes que el año pasado viajaron hasta Honduras, El Salvador y Perú. Además se contó con la asistencia de un gran número de voluntarios de Solman que estaban muy interesados en conocer las experiencias de estos jóvenes y en participar en las conclusiones que de esta evaluación pudiéramos sacar.



El Programa de Jóvenes Cooperantes de la JCCM tiene como objetivo la sensibilización de la sociedad castellanomanchega y principalmente de los jóvenes de la comunidad. A través de subvenciones se posibilita el que diferentes ONGD, como es el caso de Solman, envíen a jóvenes con unos perfiles determinados a colaborar con sus contrapartes en los proyectos de cooperación internacional que están siendo ejecutados en países en vías de desarrollo.

Solman lleva participando en este programa desde su creación en 1998 y ha enviado a un número aproximado de noventa cooperantes.

Año a año, hemos ido tratando de mejorar la gestión de este programa y para ello se ha creado un grupo de trabajo que realiza esta labor específica, en el cual colaboran tres voluntarios que ya fueron en su día participantes del programa y que cuentan con el apoyo de las técnicas de Solman.

Las exigencias del programa, cada vez más altas y las aportaciones de los cooperantes, muy críticos a la hora de expresar las debilidades de este programa y de la actuación de Solman dentro del mismo, al igual que las bondades de este y de nuestra labor, han llevado a plantearnos la necesidad de incorporar una Jornada Evaluativa por parte de Solman, a parte de la que realiza la Junta anualmente para tratar de sacar algunas conclusiones y mejorar nuestro trabajo en futuras convocatorias.

En esta jornada se expresó por parte de los jóvenes cooperantes la enorme oportunidad que ha supuesto para ellos el poder acercarse a otras realidades tan distintas a las propias. Como, esta experiencia, les ha permitido conocer aspectos de si mismos que desconocían, al tener que enfrentarse a situaciones que no se habían planteado vivir nunca. Nos contaron como vivieron la llegada al país de destino, como fue su encuentro con las comunidades y contrapartes con las que han colaborado, las dificultades de adaptación y de comprensión de algunas formas de vida, etc.

A unos esta experiencia les ha servido para ponerse a prueba a si mismos, a otros para plantearse la forma en la que ven la realidad en la que viven, alguno incluso ha tenido que enfrentarse al hecho de que la cooperación es tan humana e imperfecta como todas las acciones del hombre.

Para Solman este programa es el instrumento perfecto para lograr uno de sus objetivos prioritarios que es la sensibilización de los ciudadanos de nuestra comunidad. Tras la vuelta de Latinoamérica se cuenta con estos jóvenes para colaborar en la mesa redonda que se programa dentro del Aula de Solidaridad. Esta actividad es organizada anualmente por Solman, aprovechando el espacio que se nos ofrece dentro de la universidad de Castilla La Mancha, en la Facultad de Letras de Ciudad Real. Se trata de que la experiencia vivida por los cooperantes llegue, en primera persona, hasta otros jóvenes que se hacen preguntas sobre lo que ocurre fuera de su realidad diaria.

Lo más interesante de este programa es que un gran número de cooperantes regresan a España con la inquietud de seguir implicándose y comprometiéndose activamente en acciones reivindicativas y de búsqueda de justicia social a través de su participación en diferentes ONGs y asociaciones.